

Maison Cizeron

L'actuelle maison a remplacé un manoir sans doute construit au XV^{ème} siècle par la famille De La Veue originaire de Sury le Comtal.

Elle fut acquise en 1771 par Claude Marcoux marchand à Saint-Etienne, puis par Pierre Rigaud en 1781, et par Jean-Baptiste Cizeron en 1785.

Jacques Peyret-Dubois quincailler et maire de Saint-Genest Lerpt en fit l'acquisition en 1816 et la transforma complètement pour lui donner son aspect actuel.

Il la vendit en 1850 à Jean-Marie Marrast, marchand de soie.

La préfecture de la Loire ayant été transférée à Saint-Etienne par décret du 25 juillet 1855, la ville de Saint-Etienne en fit l'acquisition le 24 mai 1858 pour en faire la résidence d'été du préfet.

Depuis 1960, elle est sa résidence principale.

La maison, victime d'un très gros incendie en 2015, était en cours de reconstruction en 2015.





La maison est élevée sur 3 niveaux, dont le dernier en mansardes ouvertes sur une toiture à la Mansart. La façade est dotée de nombreuses fenêtres et le premier niveau ouvre sur une terrasse qui domine le jardin. Une serre ou orangerie lui est accolée.

Des bâtiments d'écurie et de remise, une ferme, une forge, un poulailler, des logements et une chapelle complétaient la maison.

Devant la maison figure un beau jardin dessiné à la française.

